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-La pandemia no se ha superado, se encuentra estable.
-Si ocurriera un brote, se vuelven a cerrar.
-Esta acción está autorizada por el Comité de Seguridad en Salud

H. Zitácuaro Michoacán, 18 de mayo
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con autorización del Comité de
Seguridad en Salud, esta semana
comienza la apertura de varios espacios
públicos, entre ellos el Jardín Central, el
Parque de la Estación, Jardín Constitución
y otros.

En el caso del jardín central, este se
abrió en su totalidad desde este lunes por

la tarde, mientras que el parque  del DIF
abrirá este miércoles, para esto, los
comerciantes hicieron labores de limpieza
en locales, puestos, el patio, así como en
los juegos infantiles. Esto ocurre luego de
que por más de un año este lugar estuvo
cerrado al público, funcionará de miércoles
a domingo en un horario de 6:00 de la
mañana a las 7:00 de la tarde, quienes
acudan deberán utilizar de forma

obligatoria el cubrebocas, respetar la sana
distancia, usar gel antibacterial, así como
acatar las medidas sanitarias que la
autoridad establezca.

“Hemos pasado tiempos muy difíciles,
ya no sabíamos cómo hacerle para sacar
aunque fuera para frijoles, ahora estamos
listos y preparados, no importa que
vayamos a comenzar de cero”,
comentaron algunos de los comerciantes
del Parque de la Estación.

Expusieron que fueron muchos meses

sin trabajar, sin recibir apoyo de ninguna
autoridad, pero ahora tienen esperanza en
que la situación mejore, tuvieron que surtir
porque mucho del producto que aún quedó
en los locales ya no sirve.

Al respecto, el Secretario del
Ayuntamiento, Santiago Jiménez Baca,
recalcó que esta apertura de espacios no
quiere decir que la pandemia se ha
superado, sino que se encuentra estable y
mantiene al municipio en bandera verde.
Si ocurre un brote importante se cierran
nuevamente.

Invitó a los ciudadanos a ser
responsables y seguir cuidándose, si bien
es cierto que ya se ha vacunado a adultos
mayores, trabajadores de la educación y
adultos de 50 a 59 años de edad, el tema
de la salud no se debe descuidar.

Esta apertura de espacios no quiere decir que la pandemia se ha superado, sino que se encuentra
estable y mantiene al municipio en bandera verde.
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Golazo de Carlos Herrera,
arranca Torneo Morelos de la

Liga Municipal de Fútbol
Morelia.

Morelia, Michoacán a 16 de mayo de 2021.- El candidato a la gubernatura de
Equipo por Michoacán, Carlos Herrera Tello, anotó el gol en el saque inicial del
Torneo Morelos.

Al asistir como invitado especial al arranque del torneo, celebrado en la Unidad
Deportiva Cuauhtémoc Cárdenas de la Liga Municipal de Futbol de Morelia, Herrera
Tello subrayó que el deporte es fundamental para el desarrollo integral, así como
para la preparación de las y los jóvenes en el camino del éxito en la vida.

El candidato común del PRI, el PAN y el PRD asumió el compromiso de apoyar
a la Liga Municipal de Fútbol para que tenga instalaciones de primer nivel, entre las
mejores de América Latina en oportunidades de desarrollo deportivo.

“Los políticos tradicionales ya se alinearon en el equipo del mal, en la búsqueda
del poder en Michoacán. No se los vamos a permitir. Quieren vender futuro y forman
parte del peor pasado. Por eso es importante ver a qué se dedica el muchacho.
Pongo a sus órdenes estas manos que saben chambear con experiencia en los dos
lados del mostrador”, expresó el zitacuarense ante árbitros, jugadores y directivos.

Carlos Herrera invitó convertir el deporte en hábito para alejar a la juventud de
las adicciones, las drogas y el alcoholismo, por ello, se proyectó como un gobernador
aliado de las y los deportistas de Michoacán.

Cabe señalar que cada fin de semana, casi 25 mil practicantes del balompié
confluyen en la Liga Municipal de Fútbol, incluyendo las ramas infantil, juvenil y
femenil.

Al acto de arranque, se dieron cita la vocera del Equipo por Michoacán, Adriana
Hernández; el candidato a diputado federal por el distrito 08, Roberto Carlos García
López; y el presidente del Consejo Directivo de la Liga Municipal de Fútbol, Félix
Cerda Acosta.

Carlos Herrera invitó a convertir el deporte en hábito para alejar a la juventud de las adicciones,
las drogas y el alcoholismo, por ello, él será un gobernador aliado de las y los deportistas.

Hacer ejercicio
Lic. Gregorio López Mendoza

La salud del pueblo mejorara si las personas se acostumbran a moverse por lo
menos 15 minutos diarios para que estimule la circulación, hagan trabajar los pulmones
y el corazón, se irrigue el cerebro y todos los órganos internos del cuerpo se activen.
De esa manera prevenimos las enfermedades y nos mantenemos fuertes y sanos.

Ejercicio diario es algo que pocos programas contemplan, pero tiene la mayor
importancia, puesto que cuando se hace 15 minutos diarios de mover el cuerpo, de
relajarlo, de sacudirlo, se está volviendo sana la persona, el cuerpo cuando está en
reposo, hace que la persona sienta mareos cuando se para, pero cuando hace ejercicio
adquiere agilidad física en toda su estructura, llámese tejidos musculares, extremidades
y tronco o bien que todos los órganos como el corazón, la circulación, sobre todo los
pulmones, la irrigación sanguínea a todas las partes del cuerpo, el aparato digestivo,
todo se ve favorecido y la otra consecuencia es que si el cuerpo está sano, la mente
está sana y la persona adquiere agilidad mental al grado tal que personas de 87 años
todavía trabajan normal, se desarrollan normal, tienen movilidad normal y no tienen
tanto gastos médicos, porque el que hace ejercicio diario, solo raramente se enferma,
ya podemos imaginar el impacto que tendrá en la economía de las personas y para la
salud reducir 50% de gastos que ahorita tiene. No se requiere más que donde esté la
persona comience a moverse como si fuera corriendo, moviendo las manos y la cabeza,
por supuesto respirando fuertemente, es un calentamiento que se puede hacer por la
mañana o por la tarde. Nuestra propuesta es que los encargados de deportes tuvieran
una manera y presupuesto para convocar sobre todo a la gente mayor a que todos los
días haga ejercicio o sacuda su cuerpo que le puede servir para bañarse sin sentir tan
fría el agua, ya que también si se puede con agua fría ayuda a las personas a estar más
despiertas.

Crear fuentes de empleo, nuestro
objetivo: Cristóbal Arias

Arias Solís propuso la creación de una “ruta económica, productiva y geográfica”, para aprovechar
la ubicación estratégica de varios municipios.

principal, Arias Solís tuvo acercamiento
con transeúntes, amas de casa,
comerciantes y habitantes en general, tal
como ha acostumbrado en cada uno de
los pueblos de Michoacán.

Previamente, Arias Solís encabezó
otro concurrido acto en Briseñas,
acompañado de los candidatos al
ayuntamiento, Roberto González
“Gonce”, así como a la diputación local,
Jazmín Castillo Chávez; en lo federal, la
aspirante que abarca esta demarcación
es Carmen Pali. El exedil Ramón Ávalos
dio su apoyo a los abanderados de FxM.

En esta franja de municipios
colindantes con el vecino estado de
Jalisco, Arias Solís propuso la creación
de una “ruta económica, productiva y
geográfica”, para aprovechar la ubicación
estratégica de Briseñas, Vista Hermosa,
Tanhuato y Yurécuaro, entre otros,
considerados la puerta de entrada a
Michoacán y conectados con poblaciones
jaliscienses como La Barca.

Son un paso obligado de Jalisco hacia
Michoacán, remarcó como una
característica importante que puede traer
desarrollo económico y social a esta
región y al estado en general. Pero,
concluyó, hay que empezar por cambiar
la visión que se tiene respecto de estas
poblaciones.

Yurécuaro, Mich., 16 de mayo 2021.-
Nuestra lucha, nuestro objetivo, es que
en Michoacán haya fuentes de trabajo,
empleos bien remunerados, que le
permita a las familias satisfacer los
mínimos de bienestar a los cuales todos
tienen derecho, alimentación, salud,
educación, vivienda, cultura y recreación,
expresó aquí Cristóbal Arias Solís al ser
recibido por cientos de habitantes de este
municipio que portaban el color rosa
mexicano.

Cuando logremos eso, y es por lo que
tenemos que luchar en una alianza entre
el gobierno y la sociedad organizada con
los sectores productivos, estaremos
entrando a una etapa de progreso, de

bienestar, argumentó flanqueado por las
aspirantes a las diputaciones local con
cabecera en La Piedad y federal de
Zamora, Esther Jalomo y Anita Beatriz
Hernández, respectivamente, así como
por el abanderado al ayuntamiento, Mario
Alcántar, a quien reconoció su poder de
convocatoria.

Entre los asistentes también estuvieron
los expresidentes municipales Ramiro
Mora y Marco Antonio González, así
como Santiago Martínez, presidente de
FxM, jóvenes, mujeres, y aquellos que
llevan gran parte de su vida como
cristobalistas, tal es el caso de Benjamín
Becerra.

En su caminata para arribar a la plaza
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 Se agrava el problema de la falta de recolección de
basura, no hay capacidad de captación

-Los centros de acopio emergentes, no dan buenos resultados.

La basura se está convirtiendo en un problema grave, al no poderse utilizar el basurero municipal, por el fuego que aún guarda en su interior. El ayuntamiento encontró apoyo en el
basurero de Ciudad Hidalgo, adonde la están llevando en remolques de trailer.

 Anunciaron centros de acopio emergentes en varios puntos estratégicos de la ciudad, con camiones para recibirla, pero han sido sobrepasados por la cantidad de basura que han llevado
los vecinos y se presentaron momentos de discusión, porque el personal de limpia, les decía que ya no llevaran más, pero la gente no quizo regresar con ella a sus casas y la mayoría optó
por dejarla en la calle, afectando a los vecinos más cercanos.

La recomendación es, que el ayuntamiento lleve los remolques a cada centro de acopio provisional, para aprovechar su mayor capacidad.
 Ahora, algunos concesionados, están inconformes con esta medida, pero deben entender el grave problema y aguantar hasta que el casurero municipal, puede operar de forma normal.

O que ellos lleven la basura directamente a Ciudad Hidalgo, Claro que no les conviene, por los gastos: trabajadores, tiempo y gasolina.
Al paso de los días, la gente optará por abandonar la basura en las esquinas, hasta que el ayuntamiento logre una solución definitiva, y se normalice la recolección.

Ayuntamiento reactiva la recolección
de basura domiciliaria

 Resaltó, el presidente municipal, que existe un proyecto avanzando altamente sustentable y
que cumple con los más altos estándares ecológicos.

Zitácuaro, Mich., 17 de mayo del 2021.- A
partir de este martes 18 de mayo, el servicio de
recolección de residuos sólidos urbanos se
reactivará, luego de que el alcalde Hugo
Alberto Hernández Suárez, acordó con los 30
concesionarios que se dedican a la recolección
de basura en todo el municipio, regresaran a
trabajar de la manera acostumbrada, tras
atender sus peticiones.

Luego de sufrir un incendio el relleno
sanitario, derivado de la sequía o quemas
cercanas de pastizales, no se pudo realizar
durante algunos días, las más de 80 toneladas
de basura que se generan en Zitácuaro. En
este sentido, el municipio dispuso puntos
alternos para la recolección de basura y el
centro de acopio momentáneo fue dispuesto
por el municipio de Ciudad Hidalgo.

Ante ello, los concesionarios se
manifestaron en las inmediaciones del Palacio
Municipal, para solicitar al alcalde regresar a
sus labores cotidianas; por lo cual, el
mandatario zitacuarense explicó la

problemática que padece el municipio, por la
gran cantidad de desechos que emite la
población a diario; sin embargo, siempre
destacó que, su administración busca las
mejores alternativas para dar solución a este
conflicto que arrastra no sólo  la municipalidad,
sino la región.

Hernández Suárez, sentenció que el día de
mañana, sostendrá una reunión con los
vecinos de las comunidades aledañas, quienes
manifiestan mejores condiciones para el
tratado de la basura, que impacta en la periferia
del tiradero; si es aceptada la propuesta de un
distinto manejo de residuos por parte del
Gobierno municipal, nuevamente los choferes
que recogen la basura a diario, la destinarán
en esta zona.

En caso de que no se llegue al acuerdo
con las comunidades cercanas al actual relleno
sanitario, el municipio apoyará a los
conductores con combustible para que se
trasladen al municipio vecino a llevar los
desechos. El edil aclaró que estas son

soluciones inmediatas, ante la necesidad que
este tema representa para el actual Gobierno
Municipal.

El presidente aseguró que se contempla

un mejor tratado de la basura en Zitácuaro.
Resaltó que existe un proyecto avanzando
altamente sustentable y que cumple con los
más altos estándares ecológicos.

Pidió a los zitacuarenses hacer conciencia
sobre dicho problema que no es exclusivo de
la administración municipal, sino de crear una
cultura sobre un mejor manejo y generación
de los desechos.
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Llama Juan Luis García a
afianzar el triunfo del Equipo

por Michoacán*
• A tres semanas de los comicios está claro que vamos a ganar la

Gubernatura y la mayoría de las diputaciones y alcaldías; hay que trabajar
para ampliar nuestra ventaja, convoca el candidato del PRD, PRI y PAN a
legislador local por Huetamo

Huetamo, Michoacán, a 17 de mayo de 2021.- A tres semanas de la elección está claro que
el Equipo por Michoacán ganará la Gubernatura y la mayoría de las diputaciones federales y
locales y presidencias municipales de la entidad, afirmó Juan Luis García Conejo, quien apuntó
que ahora el objetivo debe ser trabajar para afianzar el triunfo y lograr una diferencia más
amplia.

“Faltan pocos días para la victoria que hemos construido entre todas y todos, ¡pero no
podemos aflojar el paso!”, dejó en claro el candidato del Equipo por Michoacán a diputado
local por el Distrito de Huetamo durante el mitin que encabezó la noche de este domingo en la
comunidad huetamense de Santa María

Arengó a militantes y liderazgos del PRD, PRI y PAN a seguir trabajando con ahínco,
pasión, disciplina y organización durante lo que resta de la campaña para profundizar la
ventaja y que el 6 de junio los adversarios no tengan margen para alegar que su derrota es
consecuencia de un complot.

Juan Luis García destacó que el Equipo por Michoacán ha trabajado a ras de tierra, con
muchísimo contacto con las y los michoacanos, “quienes nos han visto unidos en serio,
trabajando con esmero en todo el estado, presentándoles las mejores propuestas municipio
por municipio, comunidad por comunidad, calle por calle, casa por casa, persona por persona.
¡Así se construyen los triunfos electorales!”.

Anticipó que el domingo 6 de junio será un día de fiesta en Michoacán “porque ese día el
futuro de nuestro estado habrá quedado a salvo, habrá quedado en manos de un gran equipo,
con capacidad y experiencia; un equipo sin improvisaciones, con trayectoria e historia, que
mantendrá a nuestro estado en la ruta del desarrollo, de la que ya no saldrá nunca”.

Siguen bajos los niveles de los
manantiales de Zitácuaro

- Cedano sigue por debajo del 50%

Zúñiga Camacho exhortó a la población a racionalizar el agua, no realizar actividades que no
son esenciales, y sobre todo a cuidarla sin desperdiciarla.

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Aunque han llegado algunas lluvias, los
manantiales que dotan de agua a la ciudad
siguen en sus niveles más bajos, el que
continúa por debajo del 50% es el de Cedano.

En este último caso, le apoya el pozo 4 que
cuenta con el equipo que se requiere para surtir
de agua a los hogares de la zona que depende
de esta fuente de abastecimiento.

Alejandro Zúñiga Camacho, titular del
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado
(SAPA), insistió que esta temporada de estiaje
ha sido la más complicada en la historia, ya
que abarca desde el mes de octubre que dejó
de llover y de ahí en adelante el calor redujo
los niveles de las fuentes de abastecimiento y
bajaron las recargas de los mantos.

Una situación que ha ayudado a superar

la situación es que se cuenta con el equipo
necesario para apoyar las fuentes que están
en situación más crítica, esto se previó desde
antes que terminarán las lluvias del año
pasado.

“Si bien es cierto que no tenemos toda el
agua que quisiéramos, el vital liquido no ha
faltado en los hogares para llevar a cabo las
actividades básicas, se ha reducido el
suministro pero es todo lo que ha pasado, por
lo tanto no hay focos rojos donde falte el agua
y el número de quejas tampoco es
considerable”, explicó.

Zúñiga Camacho exhortó a la población a
racionalizar el agua, no realizar actividades que
no son esenciales, y sobre todo a cuidarla sin
desperdiciarla.

En cuanto a los problemas de agua en
colonias cercanas a la Avenida Revolución,
donde se siguen haciendo trabajos de la obra
de modernización, aseguró que las fallas se
corrigen casi a la brevedad; cuando se cuenta
con el material la reparación es inmediata,
cuando no es así se tiene que esperar a contar
con los suministros para corregir el
desperfecto, mientras tanto se apoya a los
afectados con una pipa con agua
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Ganamos el debate y
ganaremos el 6 de junio:

Carlos Herrera
-Una vez más Carlos Herrera Tello, candidato del Equipo por Michoacán,

ganó el debate organizado por el Grupo Morelos.

En las instalaciones del Sistema Michoacano de Radio y Televisión, el candidato respondió
a diversos cuestionamientos, y afirmó que el proyecto que él encabeza ya está al frente de las
preferencias electorales.

Cuestionado sobre si regresará el recurso para las y los niños con cáncer, Herrera señaló:
“Es un clamor y una petición de las y los michoacanos. Lamentable ver como a partir de un

error de diputados de PT y Morena quitaron ese fondo y hay padres boteando para pagar
medicamento”, expresó.

Preguntado sobre la posibilidad de darle alguna tregua a los grupos delincuenciales,
Carlos Herrera dejó en claro que “nada por encima de la ley. Es necesaria la construcción de la
paz a profundidad. Jamás me verán en fotografía con alguien que haya dañado a Michoacán,
buscando desesperadamente votos.

El candidato del Equipo por Michoacán afirmó que trabajará con todas las y los maestros,
por lo que dijo no habrá un trato sectario.

“Trabajar con todos. Los he escuchado en este periodo para tener maestros pagados a
completo y a tiempo, de la mano con el gobierno federal que comenzó con la absorción de
déficit, Michoacán debe estar ahí “, expresó.

El candidato respondió a diversos cuestionamientos, y afirmó que el proyecto que él encabeza
ya está al frente de las preferencias electorales.

Rosy Salinas: la candidata ciudadana
que impulsará la justicia social en

Zitácuaro

 No robar, no mentir y no traicionar, serán pilares de la próxima administración que estará
conformado por servidores públicos honestos.

Zitácuaro, Michoacán, 17 de mayo de 2021.
Los resultados de las encuestas que se han
dado a conocer en los últimos días y que
arrojan una ventaja de 12 puntos de diferencia
de la candidata de la esperanza sobre sus
demás competidores, está generando un ánimo
de mayor compromiso para no defraudar la
confianza ciudadana.

Hoy en sus recorridos y en diferentes
reuniones el mensaje fue claro: No hay que
perder el tiempo cuando se trata de generar
mejores condiciones de vida para las familias
zitacuarenses, las próximas elecciones serán
cruciales para las mujeres, los hombres y los
jóvenes, de desperdiciarse se detendrá el
avance de las tenencias y comunidades.

Durante sus intervenciones la candidata
de la coalición “Juntos Haremos Historia”, dijo
que los partidos de siempre han saqueado el
patrimonio natural al carecer de políticas de
planeación, protección del medio ambiente y

sustentabilidad, a eso se debe la escasez del
agua, la baja producción del campo, la perdida
de bosques y los altos índices de inseguridad.

Ante esta situación, argumentó que se
requiere un gobierno que ponga fin a la
corrupción, al nepotismo y a cualquier otro
acto que derive en afectaciones a las arcas
públicas, pero particularmente que genere
oportunidades reales para nuevas inversiones,
más empleos y la apertura de negocios que
posicionen a Zitácuaro como una de las
demarcaciones más productivas de la entidad.

“No robar, no mentir y no traicionar”, serán
pilares de la próxima administración que estará
conformado por servidores públicos honestos,
con el perfil idóneo y el compromiso de ampliar
los beneficios y apoyos que representa la
Cuarta Transformación sentenció la candidata
Rosy Salinas.

Aprovechó para convocar para que el
próximo 6 de junio, se realice un voto

informado y consiente, que permita no solo
un cambio verdadero, sino también una
transformación en áreas cruciales como el
campo, los servicios básicos y caminos, pero
también que coadyuve a que las familias
tengan garantizados aspectos básicos como
la alimentación, educación, vivienda,
seguridad y salud.

Para que esto suceda, es necesario cuidar
que en la zona urbana y rural se respete la
voluntad popular y que la persona que sea
elegida mediante el voto ciudadano libre y
secreto, sea quien gobierne, sin artimañas
políticas y jurídicas.

Como parte de su agenda, la candidata
también tuvo una reunión con líderes de la
unidad deportiva, ahí les manifestó su
preocupación por la falta de mantenimiento
en las instalaciones del municipio y que el
deporte no ha sido un tema prioritario en las

administraciones pasadas ni en la actual.
Aseguró que en su administración el

deporte, ejercicio y la adopción de estilos
saludables de vida serán una prioridad, ya que
constituyen una herramienta esencial para
alejar a las y los jóvenes de las drogas, así
como para tener una vida más sana. Se

comprometió a que en su gobierno se
destinarán más recursos para el mantenimiento
y creación de espacios deportivos, la
recuperación de espacios públicos y a impulsar
el deporte en la población.

Finalmente, se dijo orgullosa de los
partidos que la postulan a través de la
coalición ganadora “Juntos Haremos Historia”
y que, a diferencia de otros candidatos,
demuestra su identidad partidista, apego a los
principios fundacionales de su partidos y
principalmente, el trabajo que ya se está
viendo en todo México gracias a la Cuarta
Transformación y a una gestión que ha
eliminado la corrupción, los gastos superfluos
y los lujos de la administración pública y que
ha puesto énfasis en apoyar a los más
necesitados, sin distinción económica,
política, social o geográfica, es decir, un
gobierno del pueblo y para el pueblo.

Mayo



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 19 de Mayo de 2021 8www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 19 de Mayo de 2021 9www.laregionenlinea.com.mx

Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan
de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (25)

1.- Cuentan que en Tokio había un
guerrero valiente, pacífico y con gran
experiencia. Su tarea era instruir a los
jóvenes y cultivar el dominio de sí mismo.
No era fácil hacerlo enojar y le llamaban
“El gran samurái”. Un día llegó un hombre
agresivo y provocador. Se acercó al
maestro, lo retó, lo insultó y lo escupió. El
joven esperaba una reacción violenta, pero
el samurái no se inmutó, y aunque le dolían
las injurias, no las regresó. Después de

muchos insultos, el agresor que estaba listo para los golpes, se retiró furioso. Se acercaron
los alumnos y le preguntaron al maestro, cómo pudo soportar tantas injurias. ¿Por qué
no sacó la espada para desquitarse? El maestro dijo: si a ustedes alguien les da un
regalo y no les gusta, ¿Quién se queda con el regalo? Le dijeron: pues el dueño que lo
ofrece. Correcto, dijo el maestro. Eso mismo vale para la envidia, la ira, la soberbia y los
insultos. Cuando no se aceptan ni se contestan, siguen perteneciendo al que los ofrece.
Por eso pidamos a Dios la serenidad.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- Si estamos obsesionados por el pasado o preocupados por el
porvenir, dejaremos escapar la oportunidad del presente. Si no vivimos el hoy plenamente,
en un abrir y cerrar de ojos la vida se nos habrá escapado y habremos perdido su
belleza, pues el tiempo pasa a toda velocidad. No hay que pelear ni hay que insultar. El
que da la espalda al sol, sólo puede ver su propia sombra. Vivamos el presente con la fe
en Dios y la luz del Espíritu Santo.

3.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- Al ver a su tío enfermo y herido por la flecha de
los insurrectos, Juan Diego se puso triste y comenzó a dudar de las apariciones, pensando
que quizás eran alucinaciones. Las dudas y pensamientos daban vueltas en su mente.
Decidió ya no ir a la cita con la Virgen y se quedó en casa todo el lunes 11 de diciembre.
La historiadora Helen Beherens también descubrió con los habitantes de la tierra de
Juan Bernardino, que los antepasados habían levantado una cruz de piedra en el lugar
donde fue herido por la flecha. Por la gravedad del enfermo, el tío pidió a su sobrino que
fuera por un sacerdote para darle los santos sacramentos. Juan Diego madrugó el
martes 12 de diciembre, caminando a prisa rumbo a Tlatelolco. Al acercarse al Tepeyac,
tenía un dilema: cruzar la colina por el camino habitual donde la Virgen lo podría entretener,
o rodear el cerro por un camino escabroso, esperando escabullirse sin ser visto. Tomó
la segunda opción. Sin embargo, al rodear la colina, ¡Qué sorpresa! Vio a la Señora
bajando del cerro en un resplandor de luz, a corta distancia, la cual le salió al encuentro.
Juan Diego se llenó de pena sin saber qué hacer. ¡Salvemos lo verde!

Con amplia participación,
continúa ASM proceso de

capacitación a municipios para
entrega-recepción

El auditor superior señaló que hasta el momento se han realizado tres
cursos de capacitación y la próxima semana se efectuará el cuarto

Con amplia participación de las autoridades municipales, la Auditoría Superior de
Michoacán continúa con el proceso de capacitación para los procesos de entrega-recepción
que se realizarán este año, informó el titular del organismo, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda.

El Auditor Superior del Estado señaló que hasta el momento se han realizado tres cursos
de capacitación y la próxima semana se efectuará el cuarto, esto con el fin de que las autoridades
municipales salientes cuenten con los conocimientos y las herramientas necesarias para la
realización de los procesos de entrega-recepción.

Recordó que la Ley Orgánica Municipal del Estado, establece la participación del Congreso
del Estado a través de la Auditoría Superior de Michoacán, con el fin de capacitar a los
servidores públicos municipales salientes, y a los funcionarios electos, sobre el proceso de
entrega y recepción de la administración pública municipal.

Dichos procesos, explicó, contemplan la integración documental en materia de
organización, planeación, marco regulatorio y situación legal, administrativa, de obra pública
y de transparencia.

Aguirre Abellaneda destacó la importancia de que las autoridades entrantes y salientes
cumplan debidamente con el proceso de entrega-recepción, ya que no hacerlo puede acarrearles
a futuro observaciones y señalamientos por incumplimiento.

En ese sentido recordó que desde abril pasado la Auditoría ha instrumentado los cursos
de capacitación en los que, hasta el momento han participado 200 funcionarios municipales,
lo que evidencia una respuesta entusiasta de las autoridades para cumplir con las
responsabilidades que les mandata la Ley.

El pasado 26 de enero fueron publicados en el Periódico Oficial del Estado los Lineamientos
para la Entrega-Recepción de los Gobiernos Municipales del Estado, emitidos por la Auditoría
Superior de Michoacán, herramienta que aporta claridad para que las autoridades cumplan a
cabalidad con esta responsabilidad.

El pasado 26 de enero fueron publicados en el Periódico Oficial del Estado los Lineamientos
para la Entrega-Recepción de los Gobiernos Municipales, emitidos por la ASM
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Esta semana se ofertarán 123 plazas
laborales en Zamora y Morelia

-Tanto los talleres para buscadores como los reclutamientos serán
virtuales

Morelia, Michoacán, a 17 de mayo de 2021.- En la semana que inicia se llevarán a cabo
eventos por el empleo en los municipios de Zamora y Morelia, en los que se ofrecerán en
conjunto, 123 plazas laborales.

El miércoles 19 de mayo en Zamora se ofrecerá un taller virtual para buscadores de empleo,
a partir de las 10 horas a través de la plataforma Zoom.

Al concluir el evento de capacitación, en punto de las 11:30 horas dará inicio un
reclutamiento en el que las empresas Sukarne, Liverpool, Óptima Berry y CG Consultoría
ofrecerán 12 plazas de puestos como empaquetador, vendedor, cajero, calidad, producción y
contador general.

Las personas interesadas en participar en estos eventos virtuales de vinculación laboral
coordinados por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), y el Servicio Nacional de
Empleo (SNE), deben comunicarse al teléfono 443 273 54 68.

Para el jueves 20 de mayo también se tiene agendado un taller virtual para buscadores
radicados en Morelia, que dará inicio a las 10 horas en la plataforma Zoom.

Posteriormente, a las 11:30 horas, por la misma vía, la Secretaría de Seguridad Pública del
Estado y la empresa Soluciones Integrales de Persona estarán reclutando personal para
desempeñar funciones de policía preventivo y guardia de seguridad; en total serán 111 plazas
las que estarán disponibles.

Las personas interesadas en aplicar para estos empleos pueden comunicarse al número
telefónico 4432 663116.

Llevar atención médica digna hasta el último
rincón de México se compromete Mary Carmen

Bernal Martínez

 La candidata de Morena a la diputacioón federal, tuvo oportunidad de conocer las condiciones
en las que se encuentra el Centro de Salud de Angangueo.

Mineral de Angangueo Michoacán.- La
candidata a la elección consecutiva Mary
Carmen Bernal Martínez, recorrió el municipio
turístico de Mineral de Angangueo,
reconocido por la Secretaría de Turismo como
Pueblo Mágico, para mantener el
acercamiento con los habitantes de la
localidad. Fue ahí donde también tuvo
oportunidad de conocer las condiciones en
las que se encuentra el Centro de Salud de
Angangueo.

Durante la estancia en el municipio, donde
también habita la Monarca, la abanderada de
la coalición “Juntos Hacemos Historia”
contendiente a ocupar la curul del distrito 03
con cabecera en Zitácuaro Michoacán. Visitó
el mercado municipal para tener pláticas con
locatarios, también aprovechó para recorrer
las industrias madereras que tan olvidadas
se han encontrado por los diferentes

estancias gubernamentales y por último
remato con un recorrido en el Centro de Salud
de Angangueo para conocer las carencias que
dentro de él existen.

Fue ahí donde sostuvo una plática con
los trabajadores del instituto de salud, para
escuchar las problemáticas que aquejan la
institución; además recorrió habitación por
habitación el hospital y recogió sus
necesidades más apremiantes, que buscará
atender una vez retomados las labores
legislativas en San Lázaro, los siguientes tres
años, si es que la población le favorece con
su voto, así mismo mencionó “lucharé por
que cada municipio del tercer distrito tengan
mejores condiciones de salud” pues
reconoció que no es un caso aislado el
abandono en el que se encuentra el Centro
de Salud de la localidad, sino que los diversos
hospitales de la región presentan situación

similar.
La todavía legisladora dijo que en

Michoacán, las personas carecen de una
atención médica digna, pues en cualquiera
de los hospitales administrados por el Estado,
recordando que el tema de salud le
corresponde resolver al gobierno de la
Entidad, cuentan con carencias graves que
impiden la buena atención médica del
personal hacia los pacientes o
derechohabientes. Mencionó también que es
inconcebible que en la actualidad existan
personas que fallezcan por una mala atención
médica; además enlistó una serie de

demandas de los hospitales de la región que
van desde la falta de medicamento, hasta la
falta de personal médico especializado.

Por último se comprometió a mitigar, a la
medida de sus posibilidades, las carencias
de los centros de salud del oriente

michoacano. Por otro lado desde la Cámara
de Diputados, se comprometió a luchar para
que exista una ley que obligue al Estado a
generar un Plan Transexenal para, poco a poco
proporcionar mayor cobertura de salud.
Destacó “Se tiene que incrementar el
presupuesto destinado al sistema de salud
pública y lo tenemos que hacer ahora”, pues
el objetivo de la aspirante a Diputada Federal
es, no sólo mejorar los sueldos de los
trabajadores de salud, sino adquirir equipos
de última generación y con ello “llevar
atención digna hasta el último rincón de
México” puntualizó.
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Entrega CEDH premios a niñas
ganadoras del Concurso de

Dibujo Infantil

Para este concurso se convocó a niñas y niños de 6 a 12 años con residencia en Michoacán con
dibujos inéditos participando en dos categorías: “A” de 6 a 9 años y la “B” de 10 a 12 años.

Zitácuaro comprometido con el
proyecto del candidato Octavio

Ocampo
-Su trabajo e intensa campaña, le han brindado la amistad y apoyo de los zitacuarenses

El tuzantlense afirmó que irá al Congreso de la Unión a trabajar para que el presupuesto sea
justo y atienda las necesidades prioritarias de los pueblos originarios.

Zitácuaro, Mich., a 18 de mayo de 2021.
Con la tradicional cuelga de pan, habitantes
de la comunidad indígena de Nicolás Romero,
Toma de Agua, recibieron al candidato a
Diputado Federal de la alianza Va por México,
Octavio Ocampo Córdova, como una muestra
de aprecio y reconocimiento a su trabajo.

Estas expresiones de apoyo son parte de
la suma de voluntades y la confianza de la
población zitacuarense que está
comprometida con el proyecto que encabeza
Tavo Ocampo para representar a los 13
municipios del Distrito 03 en la Cámara de
Diputados.

Durante su mensaje, el tuzantlense afirmó

que irá al Congreso de la Unión a trabajar
para que el presupuesto sea justo y atienda
las necesidades prioritarias de los pueblos
originarios, se les garantice el acceso a sus
derechos sociales de educación, salud y
vivienda digna, y por supuesto el respeto a
sus tradiciones, usos y costumbres.

También señaló que impulsará acciones
legislativas que acompañen la lucha de los
pueblos de la región para la protección de
sus recursos naturales, especialmente del
bosque y del agua. Además, de buscar que
los programas de apoyo a brigadas de
cuidado de los bosques y combate de
incendios tengan suficientes recursos.

No voy a ser un legislador que decida por
ocurrencia o respondiendo a un interés
partidista, lo que haré, estará basado en las
inquietudes de la cudadanía y en
diagnósticos. Yo voy a representar
dignamente a los ciudadanos del distrito en
la máxima tribuna de la Nación, enfatizó Tavo
Ocampo, abanderado de los partidos PRI,
PAN y PRD.

Morelia, Michoacán; 18 de mayo de
2021. La Comisión Estatal de los
Derechos Humanos (CEDH) hizo entrega
de los premios a las niñas ganadoras del
17 Concurso de Dibujo Infantil “Ilumina
tus Derechos”, que este año tuvo como
tema: Alto al trabajo infantil, con la finalidad
de visibilizar este flagelo que lastima y
violenta los derechos humanos de la niñez.

En este 2021 se cumplen 17 años de
este Concurso que hoy forma parte de los
programas institucionales del organismo,
como un mecanismo de participación y un
instrumento que garantiza el derecho a la
libertad de expresión de la niñez, a través
de la expresión de sus ideas y
pensamientos.

En su mensaje el responsable del
Despacho de la Presidencia enfatizó que

este año se eligió como tema del concurso
el trabajo infantil. “No podemos dejar de
advertir que el trabajo infantil es una
violación a los derechos fundamentales de
la niñez, porque obstaculiza su desarrollo
y vulnera sus derechos a la educación, al
sano esparcimiento, a la seguridad social,
a una vida libre de violencia y a su
desarrollo armónico; la pérdida de estos
derechos implica que muchas de las niñas
y los niños que trabajan no pueden vivir
su niñez plenamente”, advirtió.

En la ceremonia de entrega de los
premios, dijo que el fenómeno del trabajo
infantil es un problema social multifactorial,
que se asocia a contextos de pobreza y
desigualdad; y su atención y erradicación
depende de la participación de todos los
actores sociales para encontrar y

establecer alternativas de atención
integral.

Para este concurso se convocó a niñas
y niños de 6 a 12 años con residencia en
Michoacán con dibujos inéditos
participando en dos categorías: “A” de 6
a 9 años y la “B” de 10 a 12 años.

En la Categoría A los resultados fueron
los siguientes: Primer lugar: Aurora de los
Ángeles Díaz García, de Morelia;
Segundo lugar:  Ariana García García, de
Zamora; y Tercer lugar: Dulce Ximena
García Cruz, de Lázaro Cárdenas.

En la Categoría B los resultados
fueron: Primer lugar: Yrem Enit Amezcua
Hernández, de Los Reyes; Segundo lugar:
Edisa Soria Almanza, de Morelia; y Tercer
lugar: Romina Mireles Cruz, de Zitácuaro.

A lo largo de estos 17 años la CEDH
Michoacán ha reunido un cúmulo de
experiencias derivadas de los dibujos de
las niñas y niños que han participado de
las diferentes regiones de la entidad:
Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Morelia,
Uruapan, Zamora y Zitácuaro.

Gracias a este mecanismo de
participación se abordaron temas sobre
tolerancia, valores, acoso escolar, cultura
de la paz, el derecho a la educación,
igualdad y no discriminación, a un medio
ambiente sano, a las tecnologías y la
información, a una vida libre de violencia,
al derecho a la salud durante la pandemia
por el coronavirus, así como el trabajo
infantil.
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Ex braceros se adhieren a
proyecto de Alfredo Ramírez

Bedolla
-El Movimiento Binacional Braceroproa se une a la campaña de Bedolla

Morelia, Mich. -18 de Mayo de 2021.- Miembros del Movimiento Binacional Braceroproa
que lucha por la devolución del dinero de los trabajadores migrantes del programa de Braceros
de 1942 a 1964, anunció su adhesión a la campaña de Alfredo Ramírez Bedolla.

El representante de dicho movimiento en Michoacán, Ventura Gutiérrez, señaló que confía
en el proyecto del candidato de Movimiento Regeneración Nacional y espera que cuando
llegué al cargo gestione en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) el recurso
adeudado por más de mil 500 millones de pesos a sus agremiados.

Asimismo señaló que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, es el único
que se ha acercado para prometerles apoyo en su lucha.

Finalmente manifestó que los partidos conservadores han sido hipócritas puesto que 70
por ciento de las leyes propuestas Morena han sido apoyadas por votos de la llamada
oposición.

Ventura Gutiérrez señaló que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, es el
único que se ha acercado para prometerles apoyo en su lucha.

Por sus ideas innovadoras, Jazmín Arroyo es
inspiración de las juventudes

- Con la visión de las y los jóvenes construiremos un mejor Tuzantla
- Un gobierno sensible, con sentido social y al lado de la gente

 Jazmín Arroyo, ha sido la primera mujer electa como presidenta municipal de Tuzantla, y con
sus ideas innovadoras es inspiración para las juventudes, mujeres y niñas.

Respaldan liderazgos
tuxpenses al Doctor

Domingo
Tuxpan, Michoacán 16 de mayo de 2021.-Ante el respaldo que este domingo le brindaron

cientos de familias de este municipio, en su camino hacia la presidencia municipal, el candidato
de la coalición “Juntos haremos historia“, subrayó que Tuxpan ya decidió y va con el Doctor
Domingo por la transformación.

En este marco, el abanderado de MORENA reafirmó su compromiso de trabajar en beneficio
de los habitantes de este municipio, y mejorar las condiciones de vida de las familias tuxpenses.

El Doctor Domingo señaló que con el apoyo de la sociedad se logrará un mejor Tuxpan y
recordó que el llegar a la candidatura fue un andar complicado, que afortunadamente quedó
atrás, demostrando que los tuxpenses lo apoyan hacia la presidencia municipal al conocer su
trabajo como servidor público.

En este evento lo acompaño Jesús Mora, presidente municipal y lider social quien reconoció
al Doctor como un liderazgo querido por la sociedad, pues sobresalen sus valores y entrega
con los cuales colocará al municipio en alto.

Finalmente el aspirante agradeció ser respaldado, y explicó que cada proyecto municipal
deberá ser cercano a la sociedad entre los que destacan la seguridad, salud y alimentación.

Más de 400 liderazgos del municipio de Tuxpan, dieron el dia de hoy su apoyo incondicional
al proyecto del Doctor Domingo candidato de MORENA-PT a la alcaldía.

El abanderado de MORENA reafirmó su compromiso de trabajar en beneficio de los habitantes
de este municipio, y mejorar las condiciones de vida de las familias tuxpenses.

Tuzantla, Michoacán, a 18 de Mayo
de 2021.-Las y los jóvenes de Tuzantla
están mostrando su respaldo a la
candidata a presidenta municipal, Jazmín
Arroyo Martínez, abanderada de los
partidos Revolucionario Institucional
(PRI), Acción Nacional (PAN) y de la
Revolución Democrática (PRD).

Jazmín Arroyo, ha sido la primera
mujer electa como presidenta municipal
de Tuzantla, y con sus ideas innovadoras
es inspiración para las juventudes, mujeres
y niñas, por lo que seguramente contará
con la mayoría de los votos el próximo 6
de junio.

Génesis Rodríguez González, joven
tuzantlense, expresó que gracias a la lucha
de muchas mujeres que creen que pueden
cambiar el mundo, es que hoy podemos
votar y ser votadas, como es el caso de
nuestra candidata Jazmín Arroyo, por
mujeres como ella, es que hoy podemos
participar en las decisiones del país, del
estado y municipio.

“Hoy entre las mujeres que más me
inspiran se encuentra Jazmín Arroyo
Martínez porque hizo historia como la
primer mujer en ser presidenta de
Tuzantla, por ella, hoy nuestras niñas,
jóvenes y mujeres, pueden aspirar a
ocupar un cargo público, por eso, voy a
votar por ella, porque ella impulsa esa
esperanza que una vez ya convirtió en
realidad”, manifestó Génesis Rodríguez.

En ese sentido, la candidata a
presidenta municipal del PRI, PAN y
PRD, Jazmín Arroyo agradeció a las y los
jóvenes el respaldo que cada día han
mostrado, y refrendó su compromiso de
seguir construyendo un mejor Tuzantla
con la visión y la energía de las juventudes,
“estaremos siempre de puertas abiertas
para ustedes”.

Jazmín Arroyo enfatizó que su gobierno
será con sentido social, sensible y cercano
a la gente, de colaboración con las
juventudes, mujeres, adultos mayores,
ganaderos, agricultores, y otros sectores,
por ello, pidió a los tuzantlenses salir a
votar el próximo 6 de junio por este
proyecto que ella encabeza y del cual
también forman parte hombres y mujeres
de otras fuerzas políticas.

$8.00
Ejemplar
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Susupuanteses se
comprometen para lograr el

triunfo con Esteban Colín a la
presidencia municipal

Rancho Viejo, municipio de Susupuato, Mich., 15 de mayo de 2021. Esteban Colín Ortiz,
candidato del Partido de la Revolución Democrática a la presidencia municipal de Susupuato,
convencido del poder de decisión de los votantes del municipio, aseguro, vamos a ganar,
pues ha quedado demostrado con el acompañamiento de las familias susupuatenses, que
hoy nos dan su apoyo y respaldo. Acompañado de los candidatos a diputado federal Octavio
Ocampo, y de Juan Luis García a diputado local por el distrito 18 con cabecera en Huetamo.
Ante cientos de habitantes que le reiteraron su confianza y apoyo.

Esteban Colín dijo, hoy la ciudadanía tiene que defender el voto, en este momento en el
que el gobierno federal y los diputados de Morena, decidieron eliminar los subsidios y
programas que beneficiaban a las familias, a la gente del campo y a la población vulnerable,
como lo son las familias de nuestro municipio.

En el evento se dieron cita los habitantes procedentes de las diferentes localidades del
municipio, ante ellos el candidato reafirmo su compromiso con la población, de continuar con
obras de infraestructura que beneficien a todos, así como estar muy pendiente de las
necesidades de las familias.

Recordó a los asistentes que sólo haciendo equipo con Susupuato, y con los diputados
Octavio Ocampo, Juan Luis García y con Carlos Herrera, como Gobernador del estado,
conseguirán el verdadero desarrollo, con nuestro proyecto y unidos saldremos adelante, por
lo tanto, los invito a que este próximo 6 de junio, todos deben votar 4 veces PRD.

En un ambiente de fiesta, quedo de manifiesto que los ciudadanos aceptan y apoyan el
proyecto de Esteban Colín Ortíz y se comprometieron a llevarlo al triunfo.

  El candidato reafirmo su compromiso con la población, de continuar con obras de infraestructura
que beneficien a todos.

Matamoros Pte. 2.

Textileros se reúnen con el candidato Juan
Carlos Orihuela y le expresan sus inquietudes

Porque quienes se dedican al trabajo textil, fomentan la creación de empleos, Juan Carlos
Orihuela, les manifestó su total apoyo para que su industria se vea fortalecida.

H. Zitácuaro, Much., Mayo 15 de
2021.- Juan Carlos Orihuela, candidato a
la diputación local por distrito 03 con
cabecera en Zitácuaro por PT-Morena,
sostuvo una  platica con los
representantes del gremio textil del
municipio, quienes le expusieron sus

necesidades e inquietudes.
El candidato escuchó los

planteamientos de los textileros  quienes
le expresaron que la situación que viven
es complicada por la pandemia, pues no
han podido desarrollar de manera normal
su trabajo; le manifestaron que son

generadores de mano de obra, pero esto
no ha sido fácil en el último año.

Por su parte, el candidato a diputado

local, les externó que una vez como
diputado en el Congreso del Estado,estará
muy cercano para buscar soluciones y
apoyos, porque otro de sus objetivos es
promover y mantener las fuentes de
trabajo, no solo en el distrito de Zitácuaro,
sino en todo el estado.

Capacita IEM a candidatas para
afrontar la violencia política de

género
 Morelia, Michoacán, martes 18 de mayo de 2021. Con la finalidad de reforzar

los conocimientos sobre los actos que trasgreden los derechos de las mujeres, el
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) desarrolló el “Curso virtual para candidatas
en materia de violencia política contra las mujeres en razón de género” que se imparte
los días martes y miércoles 18 y 19 de mayo del presente año.

El curso se divide en tres módulos; ¿Qué es la VPMG?, ¿Qué hacer en casos de
VPMG? y Procedimiento y consecuencias jurídicas, impartidos por las Consejeras
Araceli Gutiérrez Cortés, Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, no
Discriminación y Derechos Humanos, Viridiana Villaseñor Aguirre, Caro Berenice
Arellano Rangel y Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, así como los Consejeros
Luis Ignacio Peña Godínez y Juan Adolfo Montiel Hernández.

Durante el primer día de actividades el Consejero Presidente del IEM, Ignacio
Hurtado Gómez, refirió que al igual que proteger el derecho a la salud, es importante
generar condiciones para que las mujeres puedan ejercer libremente sus derechos
político-electorales, razón por la cual se trabaja desde hace años para atacar los
actos de violencia política contra las mujeres en razón de género, entre dichas acciones
la incorporación a la Red de Candidatas y reiteró la importancia que existe en acudir
a denunciar

Por su parte, en el primer bloque, la Consejera Araceli Gutiérrez habló sobre lo
aspectos de desigualdades por los que han pasado las mujeres a lo largo de la historia
y como se continúa en esa lucha por el respeto a sus garantías, ya que tan solo en
México desde 1953 se les reconoce su derecho a votar y en la actualizad aún se dan
casos en los que se genera violencia contra la mujer y por ello se debe conocer la
manera en la cual se les haga respetar y se ejerzan castigos a quienes propicien
actos las vulnere.

Como parte del segundo bloque, la consejera Viridiana Villaseñor compartió
aspectos sobre cómo saber si alguien es víctima de VPMG y qué hacer en caso de
que así sea, por lo dio a conocer el formato para presentar la queja o denuncia por
Violencia Política contra las Mujeres en razón de Género.

Asimismo, el Consejero Juan Adolfo Montiel detalló sobre los protocolos de
actuación con los que cuenta el IEM para atender los casos que se presenten, así
como los Procedimientos Especiales Sancionadores, sanciones, medidas de protección,
medios de apremio y demás acciones para proteger la integridad y derechos de las
michoacanas.

Cabe mencionar, que el Instituto Electoral de Michoacán damos protección a
cualquier mujer que solicite ayuda y protección ante situaciones de violencia, “nuestras
puertas estarán abiertas para apoyarte y resguardarse, en caso de que así lo necesites,
te llevamos a tu casa de forma segura denuncia al teléfono (443) 729 82 76 ó al
correo electrónico: denunciaviolencia@iem.org.mx.
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Inició vacunación de 50 a 59
años de edad, se aplicarán 2

mil dosis por día
- Una sola sede funcionará de lunes al viernes, llegaron 12 mil 400

vacunas

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con una
sede que funcionará 5 días, este lunes comenzó la vacunación contra Covid 19, de adultos de
50 a 59 años de edad y tales acciones culminarán el viernes.

Esta ocasión la vacuna que se aplica es la Pfizer, para esta jornada del Estado al municipio
llegaron 12 mil 400 dosis y se tiene garantizada la segunda dosis en el tiempo que tiene
establecido el sector salud.

La sede es el Auditorio de la Escuela Secundaria Federal, No. 1 Nicolás Romero y el Sector
Salud en coordinación con el Gobierno Federal y el municipio, conformaron una programación
de lunes a viernes, en un horario de 8:00 de la mañana a las 4:00 de la tarde, en donde se
contemplan horarios específicos a cada una de las colonias y comunidades de Zitácuaro.

En entrevista, la Coordinadora de Bienestar del Gobierno de la República, Emma Rivera
Camacho, insistió a la población que acaten los horarios que tiene cada colonia, ya que esto
va a lograr que no haya aglomeraciones, ni largas filas que no son necesarias, ya que el tiempo
de espera es mínimo.

“La jornada comienza a las 8:00 de la mañana, pero nosotros por logística llegamos desde
las 6:30, a esa hora ya había mucha gente esperando, entendemos tienen desconfianza, se
sienten inseguros de que no vayan a alcanzar las vacunas pero todas están garantizadas, no
hay necesidad de madrugar”, expresó.

De acuerdo al último censo del INEGI, precisó que llegaron 12 mil 400 vacunas, que es el
número de personas con este rango de edad que hay en Zitácuaro, con base en esto se
pretende vacunar por día a 2 mil y se está logrando, porque antes de medio día de este lunes
ya se había beneficiado a 1,200 personas.

Agregó que los adultos de este rango de edad se pueden registrar en mivacuna.salud.gob.mx
o si no puede hacerlo, solo tiene que llevar a la sede de vacunación su credencial de elector,
y ahí hay personal capacitado para registrarlo. Aunque la recomendación es que acudan con
su número de registro impreso, esto agiliza la atención.

De acuerdo al último censo del INEGI, llegaron 12 mil 400 vacunas, que es el número de
personas con este rango de edad que hay en Zitácuaro.

Noticias de la salud

Un nuevo estudio demuestra que el
COVID-19 es estacional

18 de Mayo, 2021.-Vivir en un clima más
cálido podría ser mejor para su salud, en
especial durante la pandemia. Un estudio
reciente demuestra que los lugares con más
sol, temperaturas más cálidas y climas
tropicales tienen tasas más bajas de COVID-
19 entre sus poblaciones.

Los científicos compararon climas más
cálidos cerca del ecuador con países que
experimentan temperaturas y climas más
fríos, y sus hallazgos fueron consistentes
y no se vieron afectados por la cantidad de
pruebas de COVID -19 que se realizaron o

el nivel de urbanización del país.
Los hallazgos no significan que deba

bajar la guardia durante los meses de
verano, pero sí significan que las personas
que viven en climas más cálidos tienen una
ventaja sobre las que viven en áreas más
frías, dijeron los investigadores.

"Nuestros resultados no implican que
la enfermedad desaparecerá durante el
verano o que no afectará a los países
cercanos al ecuador", escribieron los
autores del estudio. "Más bien,
probablemente las temperaturas más altas

y la radiación UV (ultravioleta) más intensa
en el verano apoyen las medidas de salud
pública para contener el SARS-CoV-2", el
nuevo coronavirus que causa el COVID-19.

FUENTE: Live Science

El calor neutraliza el SARS-CoV-2 en
menos de un segundo

  16 de Mayo, 2021.-Un nuevo estudio
demuestra que la exposición a altas
temperaturas destruye el virus del SARS-
CoV-2 en menos de un segundo.

La aplicación de calor para neutralizar
el COVID-19 se ha hecho antes, pero en
estudios anteriores se aplicaron
temperaturas desde uno hasta 20 minutos.
Ese período de tiempo no es práctico, por
lo que Arum Han, profesor del
Departamento de Ingeniería Eléctrica e
Informática de la Universidad Texas A&M
y su equipo demostraron es que el
tratamiento térmico durante menos de un
segundo inactiva por completo el
coronavirus.

De acuerdo con los investigadores, el
tratamiento térmico también se podría
utilizar en los sistemas de calefacción,
ventilación y aire acondicionado, no solo
para reducir la propagación del COVID-19,
sino también para otros virus, como el virus
de la influenza, que también se propagan
por el aire.

La rápida erradicación ofrece esperanza
y una solución viable para frenar y detener
la propagación en curso del COVID-19.

FUENTE: ScienceDaily

Los cubrebocas desechables tienen
nanoplásticos

  17 de Mayo, 2021.-En un estudio que
analizó los componentes de los cubrebocas
desechables, los investigadores
descubrieron lo que Scienmag llamó "altos
niveles de contaminantes, incluyendo
plomo, antimonio y cobre dentro de las
fibras plásticas y de silicona" cuando los
cubrebocas se sumergieron en agua.

El estudio tenía la intención de
considerar la contaminación de las vías
fluviales como una relación directa con la
pandemia del COVID-19 y los cubrebocas
de un solo uso, pero señalaron que sus
hallazgos también “plantean la cuestión del

daño potencial a la salud pública, y
advierten que la exposición repetida podría
ser peligrosa ya que las sustancias que se
encontraron tienen relaciones conocidas
con la muerte celular, genotoxicidad y la
formación de cáncer”.

Sin embargo, en lugar de recomendar que
se deje de usar cubrebocas, los científicos

recomendaron "más investigaciones y
regulaciones para la producción de
cubrebocas".

FUENTE: Scienmag

Por qué las mujeres tienen más efectos
secundarios por la vacuna del COVID

  13 de Mayo, 2021.-A diferencia de los
hombres,  las mujeres t ienen más
probabil idades de sufrir  los efectos
secundarios de la vacuna del COVID-19 y
de tener reacciones graves, según datos
recientes.  Un estudio de Noruega
demuestra que la mayoría de los efectos
secundarios de las vacunas (80 %) los
reportan las mujeres, a pesar de que poco
más del 60 % de esas mujeres ya habían
recibido la vacuna. En los Estados Unidos,
los datos de los CDC reflejan las
estadísticas de Noruega.

Los investigadores dicen que las
diferencias biológicas, como las hormonas
y un cromosoma X adicional en las mujeres,
podrían influir.  Las mujeres t ienen
respuestas de anticuerpos más fuertes y
un cromosoma X adicional que ayuda a
erradicar las enfermedades genéticas.
Además, los científicos creen que las
hormonas femeninas podrían afectar la
forma en que el  cuerpo maneja las
infecciones. Los hombres tienen solo un
cromosoma X, y aunque todavía se
desconoce si la testosterona masculina
desempeña un papel para proteger contra
las infecciones,  las estadíst icas
demuestran que más hombres mueren de
COVID-19 que mujeres.

Los datos sobre reacciones graves
demuestran que las 19 personas que
experimentaron reacciones anafilácticas
después de la vacuna de Moderna eran
mujeres, y las mujeres comprendían 44 de
las 47 personas que experimentaron una
reacción anafiláctica después de la vacuna
de Pfizer.

De acuerdo con Science Norway, un
comunicado de prensa de la Agencia
Europea de Medicamentos dijo: "La
mayoría de las personas que desarrollaron
un raro problema de coágulos de sangre
después de la vacuna AstraZeneca eran
mujeres menores de 60 años".

FUENTE: Sciencenorway.no
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Educación sexual, fundamental
para prevenir embarazos no

planificados
-Se identificaron 119 organismos que ofrecen educación integral para la

sexualidad en México.
-56% de estas instituciones brindan educación integral de manera formal.

Ciudad de México, 18 de mayo 2021. En México, de 2015 a 2017 la Tasa Específica de
Fecundidad Adolescente fue de 70.6 nacidos vivos por cada mil mujeres entre 15 y 19 años3.
Actualmente, existen varios factores que pueden propiciar un embarazo no planificado para
los adolescentes, uno de ellos, es la falta de educación sexual integral que estos tienen1.

La educación sexual permite contar con información sobre diversas áreas y aspectos de
su sexualidad, lo que podría contribuir a disminuir los embarazos no planificados en los
jóvenes2.

La Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes busca reducir el
número de embarazos en adolescentes en México y para ello uno de los ejes de acción es
fortalecer el derecho de niños, niñas y jóvenes a recibir educación integral sobre la sexualidad
en todos los niveles educativos de gestión pública y privada.4

De acuerdo con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), se identificaron
119 organismos que ofrecen educación integral para la sexualidad en México2. De ellas, el
72% son privadas, mientras sólo el 15% son instituciones públicas. El resto no identifican su
figura jurídica2.

Las organizaciones privadas, están integradas por 78 asociaciones civiles, 8 empresas
privadas, 8 sociedades civiles y una Institución de Asistencia Privada, mientras que, de las
instancias públicas, destacan 9 universidades, ya que el resto son órganos de gobierno2.

Por otra parte, es importante destacar la disparidad de la educación sexual en nuestro país,
pues el 50% de instituciones identificadas se encuentran concentradas únicamente en dos
estados de la república, que son la Ciudad de México, mientras que Nuevo León, San Luis
Potosí y Puebla tienen de 5 a 7 organizaciones2.

Ante este panorama, el Dr. Said Plascencia, Director Médico de Salud Femenina de MSD
en México, destacó que “la educación integral de la sexualidad tiene como objetivo dotar a los
niños, niñas y jóvenes de conocimientos, habilidades, actitudes y valores que les permitan
desarrollar una visión adecuada de su sexualidad, lo que puede ayudar en la prevención de
embarazos no planificados”.

El Fondo de Población de las Naciones Unidas, UNFPA, destacó que los principales
temas que se abordan en los programas de educación de estas organizaciones son derechos
sexuales, salud sexual y educación sexual, además de encontrar que el 56% de las instituciones
brindan educación formal y el 39% lo hacen de manera informal2.

Finalmente, se debe reiterar la importancia de seguir trabajando en la implementación de
programas educativos que puedan empoderar a los adolescentes, permitiéndoles acceder a
conocimiento, información y capacitación que favorezcan la prevención de embarazos no
planificados3, además de recordar que existen métodos anticonceptivos reversibles de larga
duración, cuya eficacia no depende de la adherencia por parte de las usuarias5 y que permiten
posponer la maternidad por algunos años.6

UAG:Destacan importancia del cuidado de los
riñones para la salud humana

La función principal de los riñones es filtrar la sangre, eliminando desechos y exceso de agua
para producir orina. Filtran unos 185 litros de sangre al día, más o menos media taza de sangre
por minuto.

La maravillosa anatomía del riñón y la
importancia que este pequeño órgano tiene
para la vida humana, fueron expuestos por los
doctores Alejandra Ramírez Zermeño y
Moisés Marcial Guzmán, durante una plática
que sostuvieron con estudiantes de Medicina
de la Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG).

Durante la exposición denominada “Visión
básica de la nefrología”, los dos médicos
hablaron sobre la anatomía de los riñones; sus
funciones individuales y en conjunto con
otros órganos del cuerpo humano; las
lesiones, malformaciones y enfermedades que
pueden sufrir; los cuidados que hay que tener
durante toda la vida para mantener esta parte
vital del organismo en buen estado, y cuándo
es necesario acudir al nefrólogo o al urólogo.

Explicaron que la función principal de los
riñones es filtrar la sangre, eliminando
desechos y exceso de agua para producir orina.

Filtran unos 185 litros de sangre al día, más o
menos media taza de sangre por minuto.

Los riñones tienen forma de frijol, son del
tamaño de un puño y están ubicados debajo
de las costillas. Una vez que realizan su
función principal de purificar la sangre
desechan el resto a través de la orina.

Los riñones también eliminan el ácido que
producen las células del cuerpo y mantienen
un equilibrio saludable de agua, sales y
minerales como sodio, calcio, fósforo y
potasio en la sangre, además de que producen
hormonas que ayudan a controlar la presión
arterial, a producir glóbulos rojos y a mantener
huesos saludables.

El nefrólogo es el especialista médico de
este órgano, y debe conocer distintos
síndromes para diagnosticar con acierto a sus
pacientes, ya que la manifestación de los
problemas puede ser por inflamación,
infección, erosión u obstrucción. También

puede tratarse de un problema agudo o
crónico, puede haber formación de cálculos e
incluso puede entrelazarse con problemas de
anemia, deshidratación, diabetes, hipertensión
y problemas hereditarios o que vienen desde
la infancia.

Afortunadamente, señalaron, los
exámenes de orina son rápidos y baratos,
también el uso de imagen y ultrasonido, pero

es muy importante que el problema sea
detectado rápidamente para evitar los factores
de progresión. La lesión renal es reversible,
pero puede ser permanente y progresiva.

Es conveniente hacerse una revisión
anual, comentaron los expositores, quienes
utilizaron diferentes apoyos gráficos para
hacer más accesible sus explicaciones.

La plática fue considerada muy útil,
especialmente para los estudiantes que están
próximos a iniciar su internado.

Esta charla fue organizada por la
Federación de Estudiantes de Jalisco (FEJ) y
la Sociedad de Alumnos de Medicina.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaEstrictamente Personal: Al carajo la ley

AMLO lleva semanas enojado porque todas las cosas
que trata de hacer no le están saliendo, y echar la culpa

a otros o al pasado ya no tiene el efecto que causaba.
Author photo. Raymundo Riva

Palacio.-En unos cuantos días las cosas
cambiaron radicalmente en Palacio
Nacional. Al cierre de la semana pasada,
el presidente Andrés Manuel López
Obrador estaba metido de lleno a la
campaña por la gubernatura de Nuevo
León al acusar al candidato del PRI-PRD,
Adrián de la Garza, de compra de voto, lo
que provocó señalamientos de que el
candidato de Movimiento Ciudadano, el
puntero Samuel García, a quien no había
mencionado, era respaldado por el
mandatario. Hasta ese momento, en efecto,
había señales inequívocas de que así era.

El coordinador de asesores de López
Obrador, Lázaro Cárdenas, había pedido
al jefe de la Unidad de Inteligencia
Financiera, Santiago Nieto, en ese
contexto, que suspendiera todas las
investigaciones contra García. Una tenía
que ver con empresas de su padre, Samuel
Orlando García, por una presunta
defraudación fiscal con facturas falsas en
prácticas de outsourcing, donde se
sospechaba que el candidato y su esposa,
Mariana Rodríguez, habían sido
beneficiados. Otra la solicitó el INE sobre irregularidades financieras en sus gastos de
campaña.

PUBLICIDAD
García envió una carta a López Obrador a través de intermediarios y del consejero

jurídico de la Presidencia, Julio Scherer, donde aseguraba que no estaba relacionado
con ninguna facturera ni había sido beneficiado por defraudaciones fiscales. No se
conoce la respuesta del Presidente, y tampoco si llegó a sus manos el mensaje del
candidato, pero en Palacio Nacional se abrió un puente de comunicación con García.
Tras la petición de Cárdenas, Nieto envió el expediente de la UIF al despacho
presidencial.

Lo que se veía nítido en la estrategia se volvió turbio y viscoso. De estar enfocado
el Presidente en descalificar a De la Garza y pedir la intervención de la Fiscalía General,
la respuesta judicial-política incluyó sorprendentemente en el paquete a García. Al ser
interrogado por la prensa por estas acciones, el Presidente admitió este martes que se
había metido en el proceso de Nuevo León porque no iba a permitir un fraude en las
elecciones. Durante tres días consecutivos –el lunes transformó la mañanera en un
palenque– contravino la veda electoral, y ayer respaldó lo que hizo el fiscal Alejandro
Gertz Manero.

La acción judicial se da a tres semanas de la elección, y generó una intensa reacción
porque se considera una intervención directa del Presidente en un proceso electoral,
como no se recuerda en décadas, quizá desde que el entonces secretario de Gobernación,
Manuel Bartlett, se metió en las elecciones para gobernador en Chihuahua en 1986,
contra el candidato panista Francisco Barrio –sus asesores lo llamaron entonces el
“fraude patriótico”–. Ahora, el Presidente pidió la acción de la Fiscalía General sin
dejar que las denuncias del Partido Verde contra García, y del PT contra De la Garza, en
el Instituto Nacional Electoral, corrieran por esa vía, como en los casos de Félix Salgado
Macedonio y Raúl Morón.

La intervención públicamente aceptada en los procesos electorales donde tiene
dificultades Morena hay que verla en un contexto más amplio para intentar entender al
Presidente. Lleva semanas enojado porque todas las cosas que trata de hacer no le
están saliendo, y echar la culpa a otros o al pasado ya no tiene el efecto que causaba.
Sus grandes obras de infraestructura están detenidas o retrasadas, sus iniciativas
frenadas por jueces por inconstitucionales, la relación con Estados Unidos es mala y
con sus interlocutores en México es cada vez peor. Sus bravatas están teniendo
rendimientos negativos, disminuidas por tragedias como el colapso de la Línea 12 del
Metro, apreciándose el principio de pérdidas electorales por la incompetencia de muchos
gobiernos de Morena.

La última mala noticia fue su caída en el apoyo nacional. De acuerdo con la encuesta
de EL FINANCIERO de aprobación presidencial publicada esta semana, López Obrador
tuvo una caída de cuatro puntos en 30 días, para situarse en 57 por ciento de respaldo,
y un incremento en los negativos de cinco, para situarse en 41 por ciento. Su gran
bandera de combate a la corrupción cada vez se debilita más. Seis de cada 10 piensan
que ese combate ha sido muy malo, y ya se trasladaron los negativos a su persona,
donde su percepción de honesto cayó de 51 a 44 por ciento.

Otra encuesta en EL FINANCIERO sobre el apoyo a las candidatas y candidatos
de Morena en las 15 entidades donde habrá elecciones para gobernador, reflejó caídas
en abril de tres a cinco puntos en Baja California, Baja California Sur, Colima, Chihuahua,
Michoacán y Nayarit, un desplome de 11 puntos en Guerrero y de 15 en Campeche.
Para añadir piedras a su riñón, el estudio sobre la intención de voto para diputados
federales, a 32 días de las elecciones, ubica a Morena con una preferencia efectiva de
40 por ciento a nivel nacional, contra 42 por ciento de la alianza PAN-PRI-PRD, con una
base sólida en el sur-sureste del país (42 por ciento), pero una debilidad notoria en el
norte (31 por ciento).

Los tropiezos administrativos, su pérdida de credibilidad y liderazgo, junto con la
disminución de apoyo nacional para Morena, lo tienen fuera de sí muchas veces, de
acuerdo con lo que han comentado colaboradores en Palacio Nacional, y llevado, se
puede argumentar, a romper con fondo y forma y a admitir abiertamente que está
actuando fuera de la ley. Este martes, un representante del grupo de Tabasco Hoy le
regaló una pregunta que le permitió alegar que violar la ley es defender la democracia,
y lanzar una nueva perorata para justificar que quiere que castiguen a otros, no a él ni
a los suyos, por violentarla.

La justicia debe tener tiempos distintos a la política, aunque a veces se empalmen,
pero cuando los instrumentos de procuración de justicia responden a las órdenes del
Presidente y se somete la ley a los intereses coyunturales de quien los controle, no se
promueve la democracia, sino que se le aniquila. Bartlett cometió el “fraude patriótico”
en los tiempos autoritarios del PRI. López Obrador está promoviendo el suyo en los
tiempos autócratas de la 4T.

CUMPLEAÑOS DE MORELIA
Cualquier hombre o mujer orgulloso

de su origen, o dígase de otras maneras,
el buen hijo, o el bien nacido en alguno de
los pueblos de México y tal vez del
mundo, gozamos de una especie de
orgullo que se parece más al amor,
demostrado hasta la presunción, al decir
de dónde es, uno, o dónde vimos nuestra
primera luz.

Si esa tierra es heroica, si goza de fama
por que sus fundadores, o sus habitantes
son reformistas, libres y de alto criterio
demócrata, es aún más la satisfacción de
presumir de dónde somos, de ese modo,
y respetando la relevancia de la historia
que tiene cada asentamiento social en el
mundo, es que el mes de mayo representa para los michoacanos un momento de
celebración, especialmente el día dieciocho, una vez que en el año de mil quinientos
cuarenta y uno, se conmemora la fundación de la capital tarasca, construida en cantera
rosa.

La tierra de la conspiración de Valladolid, el lugar en donde naciera un treinta de
septiembre de mil setecientos sesenta y cinco, el Generalísimo José María Teclo Morelos
Pavón y Pérez, sólo conocido como José María Morelos, quien se preparara como
sacerdote en el Colegio de San Nicolás y en que en el año de mil setecientos ochenta
y nueve, ingresara al seminario del que se graduara como sacerdote, en el mismo sitio,
en mil setecientos noventa cinco, ocupando más adelante el cargo de cura de Carácuaro
hasta mil ochocientos diez. Ha cumplido este dos mil veinte, cuatrocientos setenta y
nueve años de existencia.

Morelia, fue fundada en el Valle de Guayangareo, por disposición del Virrey Don
Antonio de Mendoza, con el propósito de contar con una ciudad en la que residieron
las autoridades civiles y eclesiásticas, y aunque contó durante toda su vida con la
desaprobación de Don Vasco de Quiroga, quien prefería a Pátzcuaro para esta sede,
una vez que éste último murió, y sin ningún otro impedimento, es que se erige como
capital.

Los comisionados para llevar a cabo la fundación de la capital del ahora Estado de
Michoacán en aquel tiempo, fueron Don Juan de Villaseñor, Don Juan de Alvarado, y
Don Luis de León Romano, quienes trazaron asentamientos, solares, plazas y demás
ordenamiento que diera como resultado dicho fin. Mientras que Don Antonio de Godoy,
siendo uno de los primeros pobladores se le dio la tarea de aperturar caminos, casas y
calles, prosiguiendo en esta labor Don Juan Ponce.

La ciudad de Guayangareo, fue el nombre de la capital, hasta mil quinientos setenta
y uno, y se llamó Valladolid a partir de mil quinientos setenta y siete, sin embargo, el
congreso aprobó un doce de septiembre de mil ochocientos veintiocho, que, en honor
a Morelos, llevara el nombre de Morelia.

Desde su fundación la capital del Michoacán, sufrió de escasez y pobreza, mismas
que fueron paliadas a la llegada de distintas órdenes religiosas, y al incremento de la
actividad económica, así como a por las construcciones de los conventos de San
Francisco, San Agustín, El Carmen, La Compañía de Jesús y Santa catalina de Sena. La
construcción del acueducto actual que cuenta con doscientos cincuenta y tres arcos,
que se remonta a los años de mil setecientos veintiocho a mil setecientos treinta, y el
ámbito educativo por el auge que, hasta la fecha, y con sus propios problemas, ha
tenido la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.

La capital michoacana, llega a su cumpleaños con una serie de problemáticas,
sobresaliendo lo relacionado a la inseguridad, problemas de vialidad, alumbrado
público, comercio informal y entre otras, que sigue siendo la sede constante de
manifestaciones que concluyen casi siempre poniendo en riesgo el patrimonio cultural
de la humanidad con el que cuenta.

Estar en Morelia y disfrutar de esta joya colonial, es indispensable para conocer
México, pues su riqueza gastronómica que va desde los dulces típicos conocidos
como morelianas, los postres como los uchepos, o los gazpachos y sus sin iguales
zonas gastronómicas como: el santo niño, la inmaculada o San Agustín, que cuentan
con una oferta capaz de saciar los más exigentes paladares.

“Maderear”, o caminar por la avenida más grande que lleva por nombre Francisco
I. Madero, permite que en fin de semana se disfrute de un espectáculo de luces y
sonido, que acompañan el encendido de la catedral que tiene unas de las torres más
altas de América latina, y que de su construcción se cuentas las más increíbles leyendas,
o disfrutar de los jardines de las rosas, la plaza de armas, la plaza Valladolid, la José
María Morelos, el jardín de los niños héroes, o disfrutar de sus calzadas y empedrados
como el callejón del romance, harán que al solo poner un pie en éste rinconcito de
México, puedas enamorarte, no quieras irte o quieras volver pronto.
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Mueren dos trabajadores en
derrumbe de pozo

Dos hombres que trabajaban en la
construcción de un pozo profundo en una
huerta, en Puruándiro, perdieron la vida
debido a un derrumbe.

Puruándiro, Mich., a 13 de mayo de 2021.-
Dos hombres que trabajaban en la
construcción de un pozo profundo en una
huerta de árboles frutales en la comunidad
de Ururuta del municipio de Puruándiro
perdieron la vida debido a un derrumbe.

De acuerdo con datos obtenidos por este
medio, otros trabajadores del sitio solicitaron
apoyo del Heroico Cuerpo de Bomberos y
Rescate de Puruándiro Institución de
Asistencia Privada (IAP), quienes tuvieron
que utilizar técnicas especializadas dado que
los obreros estaban a 30 metros de
profundidad.

En el interior del área confirmaron que las
personas estaban ya sin vida y atrapados
entre la tierra.

El hecho se notificó al personal de la
Fiscalía General del Estado para las
diligencias legales.

Asimismo los socorristas tuvieron que
realizar varios descensos para sacar los
cuerpos dado que por las recientes lluvias, el
terreno era inestable y presentó varios
derrumbes.

Sin embargo, después de 5 horas de trabajo, la extracción de los cuerpos fue exitosa y no
hubo socorristas lesionados durante las maniobras, por lo cual se entregaron los restos
humanos a las autoridades investigadoras para que pudieran realizar los estudios forenses
correspondientes.

Lo generales de los infortunados no fueron revelados por las autoridades.

Conductor fallece quemado
tras volcar su camioneta

Un automovilista perdió la existencia como
consecuencia de una volcadura en la que su
camioneta se incendió con él atrapado en su
interior.

La Unión, Guerrero..-17 de Mayo de 2021.-
Un automovilista perdió la existencia como
consecuencia de una volcadura en la que su
camioneta se incendió con él atrapado en su
interior en la carretera federal Zihuatanejo-
Lázaro Cárdenas a la altura del poblado Los
Llanos, en el municipio de La Unión, estado
de Guerrero.

La víctima, al momento, está en calidad
de desconocida y las primeras indagatorias
señalan que en una primera instancia la
camioneta golpeó una valla de contención se
salió del camino luego colisionó contra unos
árboles y ahí comenzó a quemarse

Otros conductores que pasaron por la
escena y se percataron del incidente lo
reportaron al servicio de emergencias.

Al sitio acudieron elementos policiales
quienes ya encontraron la unidad consumida por el fuego, junto con los restos de su ocupante.

Por lo anterior anterior, se notificó al personal de la Fiscalía General del Estado para que
realizara las indagatorias correspondientes.

El cuerpo fue enviado al Servicio Médico Forense (Semefo), para la autopsia de ley y en
espera de que algún familiar acuda a reconocerlo.

Sobre la unidad, sólo se pudo apreciar que era una de doble cabina debido al estado en el
que quedó.

Motociclista y su hijo menor de
edad mueren al impactarse

El motociclista y el niño circulaban sobre la
avenida Morelos Norte, y a la altura de la
colonia Soledad perdieron el control para
impactarse contra la banda de contención.

Morelia, Mich.- 15 de mayo de
2021.- Un hombre y su hijo menor de
edad perdieron la vida a raíz de un
trágico accidente de motocicleta,
ocurrido la tarde de este sábado sobre
la Salida a Salamanca, en la capital

michoacana.
En la cobertura noticiosa se pudo

establecer que el motociclista y el niño
circulaban sobre la avenida Morelos
Norte, y a la altura de la colonia Soledad
aparentemente perdieron el control de

su unidad para terminar impactando
contra la banda de contención.

Algunos automovilistas al
percatarse de lo ocurrido dieron aviso

al número de emergencias 911, por lo
que al área se movilizaron paramédicos,
mismos que confirmaron el deceso del
adulto y del pequeño de
aproximadamente 4 años de edad.

Se supo que los fallecidos viajaban
a bordo de una motocicleta de color
negro, sin que fuera revelada la
identidad de las víctimas en el área de
intervención.

Por último los agentes y peritos de
la Fiscalía General del Estado se dieron
cita en el sitio del percance,
emprendieron las correspondientes
averiguaciones y trasladaron los
cuerpos al Semefo para los exámenes
que marca la ley

Muere automovilista al caer a
canal de aguas negras

Tarímbaro, Mich.- Domingo 16 de mayo de 2021.- La noche de este domingo, un
automovilista falleció al momento de que su vehículo cayó a un canal de aguas negras
ubicado en la avenida Óscar Chávez, en los límites del municipio de Tarímbaro con Morelia y
cerca del fraccionamiento Erandeni.

De acuerdo con la información obtenida en la cobertura de la noticia, el citado automotor
es de la marca Volkswagen Golf, color blanco, con placa NRJ4132, el cual circulaba sobre la
citada vialidad y en determinado momento chocó contra una de las glorietas y se precipitó al
agua.

Trascendió que unas personas vieron el auto siniestrado y bajaron para sacar al ocupante,
le aplicaron maniobras de RCP, pero el afectado no reaccionó. Consecutivamente arribaron
paramédicos y bomberos de Tarímbaro, quienes confirmaron el deceso.

Oficiales de la Policía Michoacán de Tránsito y Movilidad, adscritos al departamento de
Peritos arribaron a la escena junto con patrulleros locales, mismos que delimitaron el perímetro.

El incidente también fue reportado a la Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos agentes
de la Unidad de Atención Inmediata se encargaron de las investigaciones correspondientes
con apoyo de unos peritos criminalistas.

Los especialistas trasladaron al difunto a la morgue para la práctica de la necropsia de
rigor, él fue identificado como Lanceloth F., de aproximadamente 35 años de edad, indicaron
fuentes allegadas al tema.

Localizan 9 cadáveres dentro
de camioneta en zona urbana

de Zitácuaro

 La camioneta con los cuerpos, estaba abandonada sobre la calle Benedicto López Sur, entre las
vialidades Héctor Terán y Artillería Poniente.

Zitácuaro, Mich.- Lunes 17 de mayo de
2021.– Nueve personas asesinadas a balazos,
entre ellas una mujer, fueron encontradas
dentro de una camioneta Nissan, tipo redilas,
color blanco, la cual estaba aparcada en la
vía pública de la ciudad de Zitácuaro,
informaron contactos allegados a las
autoridades policiales.

El mencionado vehículo con los cuerpos

estaba abandonado sobre la calle Benedicto
López Sur, entre las vialidades Héctor Terán
y Artillería Poniente, en la colonia Ignacio
Zaragoza.

Fueron habitantes de la zona hicieron el
macabro descubrimiento este lunes, así que
lo reportaron a los patrulleros locales, los
cuales acudieron a la escena junto con

paramédicos y confirmaron la situación,
debido a ello acordonaron el área para
proteger los posibles indicios.

Posteriormente, los elementos de la
Fiscalía Regional arribaron a la referida

dirección, iniciaron las investigaciones
correspondientes y trasladaron los cadáveres
a la morgue para la práctica de la necropsia
de rigor. Hasta el momento las víctimas no
están identificadas.
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Gente armada impide ingreso
de candidato a alcalde, a

comunidad de Crescencio
Morales

-Toño Ixtláhuac: No hay condiciones para hacer las eleccciones en estas
comunidades.

 Ixtláhuac Orihuela reprobó el hecho, "ya que
hubiera bastado que les pidieran que se
retirarán, pero no fue así, sino que fueron
personas encapuchadas, con armas de alto
poder, quemaron propaganda".

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
armas de alto poder, y encapuchados, un
grupo de personas impidieron el ingreso del
candidato de la alianza PAN-PRI-PRD,
Antonio Ixtláhuac a la comunidad La Cumbre,
perteneciente a la tenencia de Crescencio
Morales, donde tendrían un evento de
campaña.

Los hechos ocurrieron alrededor de las
4:00 de la tarde de este domingo, y de esto ya
tiene conocimiento la autoridad electoral, así
como las instancias de seguridad.

La acción fue porque la comunidad no
dió el consentimiento

De acuerdo a la página de Facebook
“Macho de Agua Oficial” la acción fue
realizada por comuneros, guardias
comunitarios, así como los Consejos de
Gobierno de las comunidades indígenas, los
cuales interceptaron la llegada del equipo de
campaña del candidato, en la localidad La
Cumbre, donde se planeaba realizar un mitin.

“Debido a un previo acuerdo con todas
las facciones políticas, en donde ningún
partido político podría entrar a realizar
proselitismo sin el consentimiento de las
comunidades, la población reaccionó y no se
permitió que se realizara dicha acción”, señala
textualmente la publicación de dicha pagina.

Asimismo, dice que a la altura del Bosque
de San Juan se colocó vigilancia por parte de las cinco comunidades: Crescencio Morales,
Carpinteros, Donaciano Ojeda y Francisco Serrato (comunidad y ejido). El candidato al final
no llegó al mitin, reconociendo y acatando la decisión de las comunidades.

No hay condiciones para realizar las eleccciones en estas comunidadeds: Toño Ixtláhuac
Durante su conferencia de este lunes, el candidato a la Presidencia Municipal, por la

alianza PAN-PRI-PRD, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela reprobó el hecho, ya que hubiera
bastado que les pidieran que se retirarán, pero no fue así, sino que fueron personas
encapuchadas, con armas de alto poder, quemaron propaganda, les quitaron un vehículo y
además a algunas compañeras las desvistieron y las dejaron en ropa interior.

Además, para ese evento dijo que no fue por capricho de ellos, sino que los invitaron,
también tienen conocimiento que candidatos de otros partidos han entrado sin ningún
problema. Precisó que no quiere decir que hay rechazo hacia su persona sino que fue un
exceso que autoridades de los tres niveles de gobierno deben atender.

Exigió a las autoridades tomar cartas en el asunto y los órganos electorales deben valorar
si se llevan a cabo las elecciones, ya que lo ocurrido demuestra que no hay condiciones de
seguridad para los candidatos, ni para los que integren las mesas directivas de casilla. Ixtláhuac
Orihuela pidió a los Consejos de las comunidades indígenas no tomar partido, ni bandera de
algún partido político porque esto atenta contra la democracia.

Calificó a las mujeres y hombres indígenas como personas buenas y trabajadores que
buscan mejorar su comunidad, por lo que consideró que los que encabezaron la agresión
fueron “pseudo ciudadanos” que se aprovecharon del movimiento. De todo lo ocurrido, ya
tiene conocimiento la autoridad electoral, así como instancias encargadas de la procuración
de justicia para que se actúe según corresponde.

En adelante, lamentó que no volverá a acudir a estas comunidades, ya que está en riesgo
su integridad y la de todo su equipo de campaña, muchos por el momento enfrentan crisis
psicológicas por lo que sufrieron.

Aunque el candidato no quiso responsabilizar a nadie por esta agresión, allegados a su
equipo de campaña atribuyen este hecho a MORENA. Un incidente similar ocurrió en contra
de la candidata a la Diputación Federal, Gloria Tapia Reyes, se tuvo conocimiento que el
vehículo en el que viajaba fue perseguido hasta llegar a la zona urbana,

Persona calcinada en colonia
Lomas de la Joya de Morelia

Morelia, Mich.- Martes 18 de mayo de 2021.- Una persona totalmente calcinada fue
encontrada dentro de una zanja en predio de la colonia Lomas de la Joya, ubicada al sur de
Morelia, según datos obtenidos en la labor noticiosa.

El hallazgo lo realizaron unos habitantes del área durante la mañana de este martes y lo
reportaron al número de emergencias 911. El cadáver yacía a pocos metros de la calle
pavimentada Circuito Alejandría.

Policías municipales y estatales arribaron al sitio y confirmaron la situación, por lo tanto
acordonaron el perímetro y alertaron a la Fiscalía General del Estado (FGE).

De acuerdo con fuentes allegadas a las autoridades policiales, se desconoce la identidad
de la víctima, así como su media filiación debido al estado en el que fue hallada, pero
probablemente se trata de un hombre.

Los especialistas de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC)
acudieron hasta el mencionado lugar y comenzaron las investigaciones correspondientes,
consecutivamente trasladaron los restos humanos a la morgue.

Una persona totalmente calcinada fue encontrada dentro de una zanja, se desconoce su identidad.
$8.00 Ejemplar

Bomberos rescatan cuerpo de
un hombre en la presa del

Bosque

 Personal del Cuerpo de Bomberos rescató de
las aguas de la presa del Bosque el cuerpo de
un hombre, que está en calidad de desconocido.

H. Zitácuaro, Mich., 18 de mayo de 2021.-
La mañana de este martes, Bomberos y
Protección Civil, rescataron el cuerpo de un
hombre que flotaba en la presa del Bosque,
lo cual fue reportado por habitantes del lugar.

Al llegar al lugar se visualiza el cuerpo de
una persona del sexo masculino  flotando en
el agua, por lo que de inmediato se realizan
maniobras de rescate.

Se  desconoce la identidad del fallecido.
Quedando a cargo de SEMEFO, quienes se
encargan de trasladar el cuerpo para la
práctica de la necropsia de ley y determinar la
causa de la muerte. Y en espera de que sea
identificado el cuerpo.

Comentan los presentes que pasaban por
la presa que vieron un cuerpo en estado de
descompocicion  que flotaba en el agua por
lo que llamaron a las autoridades
correspondientes.

Niña herida durante agresión
armada a su abuelo

-La pequeña recibió un disparo en un brazo

Jacona, Mich.- 16 de mayo de 2021.- Una niña resultó lesionada del brazo izquierdo,
mientras su abuelo salió ileso, tras ser atacados a balazos cuando viajaban en su camioneta,
los agresores lograron darse a la fuga en una motocicleta.

Por información recabada en la cobertura noticiosa, se supo que la agresión se registró la
tarde de este domingo, sobre la calle Tingüindín en la colonia El Aserradero, perteneciente a
esta ciudad de Jacona.

Al tener conocimiento del ataque al lugar se movilizaron los elementos de la Policía
Municipal y de la Policía Michoacán quienes encontraron solo algunos indicios por lo que
delimitaron la zona.

En cuanto a la menor lesionada se informó que es Thalía Jatziri de 7 años de edad, la cual
fue trasladada a un nosocomio de Zamora, a bordo de una camioneta de la marca Nissan, X-
Trail, color plata, unidad que presentaba varios impactos en los cristales y era conducida por
el señor Alfonso Román G., de 62 años de edad.

De este hecho tomo conocimiento personal de la Fiscalía General del Estado, cuyos
agentes y peritos se encargaron de iniciar la correspondiente carpeta de investigación.


